
VERBALE n. 69 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                              UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
 
 
 

Il giorno 15/3/2005 alle ore 11,15 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento,
presso l’Aula del Senatino del Rettorato, per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:
 

1.       Comunicazioni.
2.      Approvazione verbale della Giunta del 28/2/2005.
3.      Commissione fondi per la parametrazione.
4.      Programmazione personale.
5.      Relazione Commissione biblioteche.
6.      Varie ed eventuali.
 

Sono  presenti  i  professori:  Stefano  BIAGIONI,  Mario  DOCCI,  Cosimo  PALAGIANO,
Giuseppe VENANZONI, Fabrizio VESTRONI.
Assenti giustificati i proff. Guido MARTINELLI, Roberto PASSARIELLO,
Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Mario DOCCI.
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI.
 

1.      Comunicazioni.
Il Presidente comunica quanto segue.
·         Nella seduta dell’8.3.2005 il SA ha espresso il parere sul bilancio preventivo del 2005, in quella

occasione Egli ha ricordato ai membri del SA che l’imprevisto ed imprevedibile taglio del 10% ai
fondi  ordinari  per  il  2004,  ha  causato  non  solo  notevoli  disagi,  ma  ha  reso  meno  certa  la
programmazione dei dipartimenti,  dal momento che la comunicazione è  pervenuta solo a fine
anno.  Il  bilancio  preventivo  del 2005,  appena approvato,  attribuisce  globalmente  ai centri di
spesa lo stesso importo del 2004, ovvero prima della decurtazione. Al SA come rappresentante
del Collegio ha anche richiesto, senza esito, che venisse effettuato il pagamento del residuo 10%
dei fondi di finanziamento ordinari 2004.
Egli,  inoltre,  ha  esplicitato  in  SA  il  Suo  disaccordo  con  le  critiche  più  volte  sollevate  a  quei
dipartimenti nelle cui casse è presente un notevole ammontare di fondi non spesi, poiché i fondi
in  giacenza  spesso  sono  inerenti  la  ricerca  e  direttamente  riferibili  a  programmi  biennali  o
triennali.

·         E’ sentita la necessità di risolvere il problema dei dipartimenti composti da un numero di docenti
inferiore a quello (16 tipici, 12 atipici) stabilito dalla delibera del SA del 26.4.2001 e di evitare che
siano sottoposti ad ulteriori frazionamenti nella prospettiva dell’attivazione degli atenei federati.

 
2.     Approvazione verbale di Giunta del 28/2/2005.

Il verbale della seduta della Giunta del 28/2/2005 è approvato all’unanimità.
 
3.     Commissione fondi per la parametrazione.

VESTRONI  comunica  che  la  Commissione  (Gentile,  Martinelli,  Venanzoni,  Vestroni)  si  è
recentemente  riunita con il nuovo componente  Venanzoni e  la discussione  ha riguardato l’ipotesi di 
eventuali nuovi parametri da valutare e conseguenti dati da richiedere alle strutture:
·         personale suddiviso in categorie (PO, PA, Ric/AO, EP, D, C e B) e distinto tra addetto ad attività

assistenziale e non, poiché nella richiesta di programmazione triennale del MIUR (nota 18/2/2005
n.272 dl 31.1.2005 n.7) lo schema di valutazione dei punti organico -  espressione del costo medio
annuale di ogni categoria di personale - prevede l’applicazione di un correttivo per il personale socio-
sanitario di - 1/3 rispetto al restante personale.

·         Metri quadrati della superficie totale del dipartimento con specificata l’estensione delle aule e dei
laboratori.

·         Opportunità  o  meno  di  procedere  alla  rilevazione  dell’avanzo  di  cassa  (numero  accertamenti  e
avanzo di cassa totale e residuo al 31 dicembre distinguendo tra fondi di ricerca ed in conto terzi).

·         Ulteriore  riconsiderazione  del  principio  di  premiare  la  vivacità  scientifica  del  dipartimento,



distinguendo tra fondi di ricerca universitaria ed altri fondi derivanti da finanziamenti esterni.
Dopo uno scambio di vedute la Giunta approva all’unanimità le ipotesi prospettate e si ripropone di

discuterne nuovamente.
 

4.     Programmazione personale
Il Presidente comunica che, in SA, il Rettore ha fornito informazione in merito alla programmazione

triennale del personale docente e tecnico-amministrativo per gli anni 2005/2007 ai sensi della del dl
31.1.2005  n.7.  Da  quanto  esposto  è  chiaro  che  si  tratta,  più  che  di  una  vera  programmazione  sulle
necessità di personale per il triennio, delle programmazione delle risorse resesi disponibili anche per le
cessazioni, programmazione che la nostra Università si appresta a redigere. Anche se l’Amministrazione
sta procedendo autonomamente  in questa direzione,  Egli propone  di effettuare  una ricognizione  del
personale presente nei Dipartimenti per verificare le cessazioni ivi previste per gli anni 2005/2007 e
pretendere di effettuare le sostituzioni del personale cessato secondo dei criteri di riequilibrio stabiliti
dal Collegio. Sull’argomento sarebbe opportuno sentire il parere del Rettore poiché il Collegio in passato
ha più volte chiesto che nelle nuove assunzioni si tenesse conto del rapporto percentuale approssimato
esistente  tra  personale  assegnato  ai  centri  di  Spesa  (60%)  e  quello  assegnato  all’Amministrazione
Centrale (40%).

La Giunta decide di istruire il problema con ulteriore documentazione e di rinviare la discussione a
successiva seduta.
 
5.     Relazione Commissione biblioteche.

La discussione relativa all’argomento di cui al punto 5 è rinviata alla successiva seduta.
 
6.     Varie ed eventuali.

Non vi sono argomenti iscritti al punto 6.
 
La seduta è tolta alle ore 13,00.

 
 

    IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE
          Emanuela Gloriani                                                                           Mario Docci
 
 
 

 


